
                                                                                       

       

CONSIGLIO DEL CORSO DI STUDIO IN
INTERNATIONAL ECONOMICS AND COMMERCE

(Verbale n. 1 del 22 Marzo 2023)

__________________________________________________________________

Il  giorno  22 Marzo 2023 alle ore 14:45, si  è riunito tramite la piattaforma Teams il
Consiglio del Corso di Studio in International Economics and Commerce dell’Università
Politecnica  delle  Marche,  convocato  via  e-mail  dalla  Presidenza  della  Facoltà  di
Economia in data 20  Marzo 2023 (All. I), per discutere il seguente ordine del giorno:

1 ) News
2)  Consultations with stakeholders and steering committee
3)  Study Plan: modifications and analysis
4)  Management of the annual AVA NdV report
5)  Analysis of teaching evaluation questionnaires from the perspective of the teacher
6)  Any other business

Risultano presenti:

Docenti

COGNOME Nome Presenze
AISSAOUI Rachida
ALATAS Sharifah Masturah
BARTOLONI Sara
CANO-KOLLMANN Marcelo
CANULLO Giuseppe X
CAPPELLI Riccardo
CARBONI Carlo
CIOMMI Mariateresa X
CUSI Alberto AG
CUTRIGHT Kenneth Wayne
DAVIDSON Travis AG
DODIG Ante
ELIA Leandro AG
ESPOSTI Roberto X
FRATIANNI Michele
GIAMMETTI RAFFAELE
HABERMANN Marco



                                                                                       

       

HILL Shirley Ann
LO TURCO Alessia
LUCCHETTI Riccardo X
MATTEUCCI Nicola
MONTEMARI Marco AG
NICOLAU Mihaela X
PALESTRINI Antonio
PERRIELLO Luca X
PERNA Andrea
PIGINI Claudia X
RECCHIONI Maria Cristina X
SANI Daniela
SCHERMERHORN John C.
SOTTE Franco
STAFFOLANI Stefano
STERLACCHINI Alessandro X
STONER Jason
TAMBERI Massimo
VAN WIJK Gilles
VILELLA Giancarlo
ZAGAGLIA Barbara

Rappresentanti degli studenti (*)

COGNOME Nome Presenze
COSENZA LUCA X
SOFFRITTI FEDERICO 

P      = presente
A        = assente
AG = assente giustificato

Constatata  la  validità  della  seduta  e  la  presenza  del  numero  legale,  assume  la
presidenza il prof. Antonio Palestrini e funge da segretario il prof. Giuseppe Canullo.

1 ) News

Il Presidente comunica che le immatricolazioni sembrano migliorare (+15%) rispetto
allo  stesso  periodo  dello  scorso  anno.  Forse  un  piccolo  segnale  d’inversione  della
tendenza negativa manifestatasi durante la pandemia.



                                                                                       

       

2)  Consultations with stakeholders and steering committee

Le consultazioni con i nostri principali stakeholder (IBM, Amazon e Colgate-Palmolive)
non rilevano criticità della Magistrale. Emerge soltanto la richiesta di potenziare le
conoscenze  di  Excel  professional  per  l’analisi  dei  dati.  Dopo  una  approfondita
discussione, il collegio docenti esprime dei dubbi sulle capacità di excel di elaborare in
modo ottimale i dati economico-aziendali, ma da mandato al Presidente di contattare i
docenti universitari che utilizzano tale software in classe e chiedere d’approfondirne
l’utilizzo. 
A tal  proposito,  durante la  discussione viene segnalato il  problema della  lingua di
utilizzo dei  software Windows.  Se l’installazione del  sistema operativo è in italiano
sembra non sia  possibile  utilizzare  il  pacchetto  Office in  inglese.  Esploreremo tale
criticità  con  il  centro  informatico.  Nel  frattempo  il  Collegio  consiglia  di  utilizzare
pacchetti office alternativi.

Il Presidente discute poi la nomina del Comitato d’Indirizzo. Si decide insieme
d’inserire, oltre al Presidente, i nostri principali stakeholder nelle persone di

Alessandro Iezzi
Subject Matter Expert at IBM

Giorgia Brandimarte
Senior Finance Specialist Corporate AP
Amazon Finance Operations

Elisabetta Crescenzi
Colgate-Palmolive Italy
HR Business Partner Italy

oltre ai professori Luca Perriello, Alberto Cusi e come rappresentante degli studenti
Luca Cosenza.

3)  Study Plan: modifications and analysis

Il  manifesto  degli  studi  A.A.  2023-2024 (allegati  II  e  III  al  presente verbale)  viene
modificato inserendo un nuovo corso a scelta nei  “9 credits  Free-choice Elective”.
Vista  l’importanza  che  assume  il  fenomeno  delle  startup  si  decide  di  integrare  il
manifesto con il corso di Business Startup.
Inoltre si segnala la necessità di prevedere l’insegnamento di Big Data Analytics for
Business al secondo semestre. 
Il Consiglio esprime parere favorevole.
Infine  il  Presidente  discute  con  il  Collegio  Docenti  le  verifiche  dei  risultati  di
apprendimento attesi di ciascun insegnamento, sulle modalità di verifica adottate da
ciascun insegnamento e sulla coerenza tra i programmi di tutti gli insegnamenti
attivati  dal  CdS.  Tali  verifiche erano state  effettuate dal  presidente del  CdS e dal
Responsabile Qualità per mezzo di una consultazione dei programmi in occasione della



                                                                                       

       

realizzazione della MATRICE DI TUNING e non si rilevano criticità anche durante questa
discussione.

4)  Management of the annual AVA NdV report

Il Presidente discute la relazione annuale AVA del Nucleo di Valutazione; i dati specifici
per i vari corsi di laurea dell’ateneo, per l’anno 2022, sono disponibili al link

https://www.univpm.it/Entra/Engine/RAServeFile.php/f/Nucleo/
Rel_AVA_2022_NdV_All_Cap_1.2_Qualita_formazione_CdS.pdf

In riferimento al CdS di IEC La relazione segnala un unico punto critico: “si evidenzia
sottosoglia il  solo indicatore relativo alla percentuale di  ore di  docenza erogata da
docenti assunti a tempo indeterminato sul totale delle ore di docenza erogata”, 
Come spieghiamo nella scheda SUA-CdS, il basso valore dell’indicatore dipende dalla
struttura  del  corso,  in  particolare  dalla  presenza  di  numerosi docenti  stranieri,  in
special modo dagli USA, nel corpo docente del CdS, e dunque va interpretato come un
punto di forza e non di debolezza.

5)  Analysis of teaching evaluation questionnaires from the perspective of the teacher

Il Presidente comunica che sono disponibili  i dati dei questionari  agli amministratori
del  CdS  su  SISValDidat.it  (Sistema  Informativo  Statistico  per  la  Valutazione  della
Didattica).
Si  riporta  che  alle  varie  domande  sulla  loro  esperienza  didattica (fungibilità  aule,
organizzazione generale, supporto dello staff, ecc.), i docenti rispondono sempre con
valutazioni molto positive, con due parziali eccezioni: alle domande D7 (“conoscenze
preliminari degli studenti sufficienti?”) e D8 (“sono previste modalità di coordinamento
degli insegnamenti?”), la valutazione è più che sufficiente ma non alta (67% e 69% di
risposte  positive,  rispettivamente).  Mentre  le  valutazioni  relative  alla  domanda D7
sono  in  buona  parte  fuori  dal  controllo  del  CdS  e  dipendono  dalla  provenienza
differenziata degli studenti, il presidente del CdS cercherà di approfondire le ragioni
della minore soddisfazione dei colleghi riguardo alla domanda D8.
Infine, si evidenzia che le valutazioni sono generalmente in linea con quelle del resto
dell’Ateneo e mostrano leggeri miglioramenti rispetto all’anno precedente. 

6)  Any other business

Nessuna

Approvazione verbale seduta stante
Il verbale è approvato all’unanimità seduta stante.
(Può  essere  suscettibile  di  cambiamenti  per  refusi,  inesattezze  formali  e  simili  se
verranno segnalati. In tal caso, nella prossima seduta si provvederà a comunicare ed,
eventualmente, approvare tali cambiamenti.)



                                                                                       

       

I verbali del Consiglio di Corso saranno consultabili nel sito della Facoltà di Economia
“Giorgio Fuà”.

Non essendoci altro da trattare la seduta è tolta alle ore 15:50

          IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE                 IL PRESIDENTE
               Prof. Giuseppe CANULLO                                        Prof. Antonio PALESTRINI


